



DIARIO REPUBLICANO

IMPRESIONES

AL MAGNESIO

FEDERALISMO

En España hubo un momento en que tuvo importancia el federalismo. Hoy ya no. El federalismo práctico lo están realizando las fuerzas políticas regionales que actúan al margen del partido federal—y a veces en contra suya.

Es preciso convencerse de que España rechaza el federalismo. Determinadas regiones quieren una autonomía razonada, que no tiene nada que ver con el federalismo histórico, puesto completamente fuera de la realidad por sus dirigentes de ayer y de hoy.

República, sí; autonomía de las nacionalidades y de los municipios bien. Pero federalismo grotesco, enredoso, perturbador, nunca.

Que tengan las regiones libertad, que las tengan las municipalidades, que las tengan los individuos, bueno; pero que no haya una ficción de partido que haga de la Federación caballo de batalla.

Juan G. DE LUACES.

INSISTIMOS

No, no somos federales

Un caballerete, que emplea el anónimo por ser anónimo, despreciable, se ejerció en esta "literatura" cuando era conde de la Monarquía y fue con la cárcel, barrido y otros tantos—nos escribieron anónimo diciéndonos que "El Liberal" (...) no rectificaría. Añala "El Liberal" y añala que en obstaculice una rectificación. En efecto, el señor Villanueva, director del colega, no dio una pizca. Nos es igual. Absolutamente igual. No hemos perdido los estribos.

Dice el anónimo comunicante que, a parte la "metralleta" que hemos desplegado para el "amigo Bermúdez"—cosa que, a su juicio, está bien; "que amigos tienes, Bernito"—no dijimos nada acerca de si, en nuestra "propaganda", utilizamos o no la casa de la calle del Marqués de Cubas.

Todos nuestros lectores saben que, desde el primer número, se viene diciendo que la correspondencia de IZQUIERDA debe dirigirse a la imprenta, Pizarro, 14; y todos nuestros favorecedores reciben nuestra correspondencia con "Pizarro, 14. Imprenta; teléfono, 95.812". ¿Para qué más?

Que, un "Comité", "raccioso" para los de la calle de Echegaray y para nosotros—para los de IZQUIERDA, que sabemos como se fabricó "Ficción Política", por boca de un "múltiple secretario"; secretario de la casa, secretario del Comité, secretario de "Acción Federal", etc., etc.—diga, por no haberse solicitado sus "originales"—no, señor; aquí somos escrupulosos, querido—lo que se le antoje. Nos importa un bledo.

Y volvemos a repetir, para que conste, que no somos federales; ¡antes, para que os chunchéis, "autonomistas"!

Un hombre hiera gravemente a su mujer

SAN SEBASTIAN, 27.—Ayer se celebraba una sesión de fuegos artificiales en el paseo de Ramón María Delio; se había reunido allí un gentío enorme y de pronto un individuo llamado Juan Pamies Pau, de sesenta y dos años de edad, ex empleado de Hacienda, sacó una pistola y disparó dos tiros contra Celia Boucheron, de cuarenta y dos años de edad el primer disparo se lo hizo estando en pie la mujer, y el segundo estando en el suelo.

Cuando el público lo iba a detener se entregó, siendo conducido al Gobierno civil; pero en el camino se arremolinó un grupo bastante más que regular y le dieron una paliza tremenda y gracias a la intervención de guardias de Seguridad no fué más castigado.

Celia Boucheron fué trasladada a la Casa de Socorro, en la que le curaron dos heridas; apreciándose su estado de gravedad y fué trasladada al hospital.

El individuo ha declarado que tenía resentimientos contra ella; parece ser que habían hecho antes vida marital, y según el agresor ella le había robado, cosa que había denunciado al juez; pero como no se le hacía caso, había resuelto tomarse la justicia por su mano.

LOS AUTOMOVILES

CASTELLÓN DE LA PLANA, 27.—En la carretera de Alcalá de Chisvert, cercanías de Ares Maestre, volcó el coche correo que presta el servicio de viajeros de Castellón a Vilafranca a causa de la rotura del freno pedal. Resultaron heridos Ismael Abell, su esposa, Victoria Calvo, y Pascual Solsona, los dos primeros heridos de consideración.

Ayer estalló en Portugal una revolución UN MOVIMIENTO MILITAR SE PRONUNCIA CONTRA EL GENERAL CARMONA

LAS PRIMERAS NOTICIAS

LONDRES, 26.—Noticias particulares anuncian haber estallado un movimiento militar contra la dictadura, cuya causa ocasional parece ser el nombramiento del nuevo ministro de la Guerra.

PARIS, 26.—Se acaban de recibir noticias directas de Lisboa diciendo que ha estallado la revolución.

El movimiento se inició en uno de los regimientos de aquella guarnición.

Las comunicaciones han sido cortadas, ignorándose por este motivo la importancia del movimiento.

LISBOA, 27.—Ayer mañana, a las seis, un grupo de paisanos penetró en los cuarteles del tercer regimiento de Artillería y del regimiento de ametralladoras pesadas, sorprendiendo a los oficiales de guardia y haciéndolos dueños de dichos cuarteles.

El Gobierno, con las restantes fuerzas de la guarnición, la Policía y la Guardia republicana combatió a los rebeldes, los cuales se rindieron.

La rebeldía ha terminado y los jefes del movimiento, entre ellos el coronel señor Dias Antunes, han sido detenidos y llevados al cuartel de la Guardia republicana.

Detalles

LISBOA, 27.—Esta población ha despertado sobresaltada por un violento bombardeo, que ha puesto en conmoción a sus habitantes. Varios puntos de la ciudad han sufrido los efectos de ese bombardeo fuzguz, pero efectivo, durante el cual, desgraciadamente, se han producido algunas víctimas sensibles. Al propio tiempo, varios aviones surcaban los aires arrojando bombas. Como es natural, se ha producido un movimiento de angustiosa expectación.

Al alborar el día nutridos grupos de paisanos, al mando de los cuales figuraban algunos oficiales, se presentaron ante los cuarteles donde están alojados los regimientos de Artillería y Ametralladoras. Fué rápidamente sorprendida la guardia, entre la que figuraban algunos elementos afectos, y los grupos se hicieron dueños de ambos cuarteles. Inmediatamente, sin perder momento, fueron puestas en posición algunas piezas, que comenzaron a disparar sobre distintos puntos de la población. Después engrosaron los grupos y se formaron algunas barricadas. Hubo un momento en que fueron dueños de la población; puesto que las fuerzas del Gobierno tardaron en organizarse. Pero este movimiento, que como el de Funchal, ha quebrantado al Gobierno, ha sido fuzguz. Inferiores en número, no han tenido otro remedio que ceder primero y rendirse después. Las fuerzas gubernamentales han recuperado los cuarteles y los enemigos del régimen han huido como han podido o han sido finalmente apresados.

Las consecuencias de este movimiento generoso contra el oprobio de esta dictadura han sido dolorosas. Han muerto algunas personas, y otras muchas han resultado heridas. Inmediatamente se ha establecido el estado de guerra y la censura es más rigurosa que nunca.

El aeródromo de Alverca ha respondido con entusiasmo al movimiento y varios de los más brillantes y destacados oficiales han prestado su concurso arrojando bombas sobre la capital y sobre el poblado de Almadá.

Por la tarde estaba dominada aparentemente la situación. Las fuerzas patrullan por las calles y la circulación ha cesado por completo.

Varios de los aviones que tomaron parte en la rebelión han huido a España. Uno de los que más se distinguió fué el aviador civil Manuel Vásques, que parece se encuentra ya en la vecina República. Otros aterrizaron en Evora, donde han sido detenidos. Parece que en Huelva y Sevilla han aterrizado otros aviones.

En los primeros momentos se dijo que estaba herido el ministro de Marina; pero este extremo, que no fué confirmado en los primeros momentos, carece de fundamento. También se dijo que la Marina había cooperado al movimiento; pero lo cierto es que varias unidades se encuentran haciendo maniobras.

Se carece de noticias de otras poblaciones.

SEVILLA, 27.—En Salteras aterrizó ayer tarde una avioneta comercial pilotada por el teniente Gonzales y el sargento mecánico Cabalho. La causa de dicho aterrizaje fué la falta de gasolina. La avioneta procede de Lisboa, donde bombardeó el palacio presidencial. El capitán general ha dado cuenta al ministro de la Guerra. Mien tras tanto ha dispuesto que salga de Tablada un aparato con provisión de esencia para trasladar la avioneta a Sevilla. Los tripulantes quedarán detenidos provisionalmente en Sevilla.

VIGO, 27.—Se sabe que el lunes se ha-

llaba en la vecina ciudad de Vianna presentando una corrida de toros el presidente Carmona al que acompañaban dos ministros. Subitamente fue visitado por el comandante militar del departamento, que contereó con él reservadamente. Carmona salió a los pocos momentos para Valença do Minho, desde donde contereó con Lisboa. Inmediatamente se puso en camino, y en Coimbra fué recibido por un ministro, quien le comunicó que en Lisboa había excitación entre la guarnición. La Policía presta servicio extraordinario en la frontera española. Ha recibido órdenes de redoblar la vigilancia impidiendo la entrada en España a cuantos indocumentados o sospechosos intenten cruzar la frontera.

Un avión de los revolucionarios aterriza cerca de Huelva

HUELVA, 27.—En Salteras, pueblo distante de esta capital unos quince kilómetros, ha aterrizado hoy, cerca de la línea férrea de Zaira-Huelva, un avión portugués de bombardeo, que tripulaban el teniente aviador señor Vásques y el sargento Carbalho. El aterrizaje lo hicieron por falta de gasolina para continuar su vuelo, pues según parece, nevaban rumbo a Sevilla, con objeto de tomar tierra en el aeródromo de Tablada.

Al sito del forzoso aterrizaje acudieron numerosos curiosos de Salteras, Gibraleon y otros pueblos cercanos y de la misma capital, para prestar a los aviadores los auxilios que necesitaran. También acudieron algunos periodistas, ante los cuales dijo el teniente Vásques que esta mañana había bombardeado con su aparato el palacio de Belem, y que inmediatamente, al advertir que núcleos gubernamentales trataban de darle caza, emprendieron el vuelo hacia el sureste, para ganar la frontera española y evitar la captura.

Los intrépidos pilotos se disponen a pasar la noche en Salteras, aunque algunos dueños de automóviles les han ofrecido la gasolina que necesitan para llegar a Tablada.

Aun no se sabe si se trasladarán a Sevilla por la mañana, pues el gobernador civil les ha rogado que permanezcan cerca del lugar de su aterrizaje hasta recibir noticias del Gobierno español.

Se dice que el jefe de la división militar de Andalucía ha enviado dos aparatos de la base de Tablada para investigar lo ocurrido y proceder a la reparación del avión portugués si tiene alguna avería.

Los periodistas han podido observar que el casco del aeroplano tiene numerosos impactos, lo que demuestra que contra él hicieron las tropas de Lisboa un nutrido tiroteo.

El nombramiento de un ministro ha sido el pretexto para la revolución

TUY, 27.—Circulan distintas versiones sobre los orígenes del movimiento revolucionario que ha estallado hoy en Portugal.

Según noticias recogidas de algunos viajeros que llegan de la frontera, la creencia predominante es la de que se han producido graves disensiones entre la oficialidad de guarnición en Lisboa, con motivo del nombramiento del nuevo ministro de la Guerra, hecho a favor de persona que no es grata a un importante sector del Ejército portugués.

Algunos afirman por el contrario, que la insurrección tiene carácter francamente comunista, si bien este extremo es el menos probable.

Esta mañana, un grupo nutridísimo de paisanos, provistos de armas, penetraron en algunos cuarteles y en los pabellones del aeródromo de Alverca, logrando convencer a muchos oficiales y soldados para que se alzaran contra la dictadura del general Carmona.

Las tropas sublevadas salieron a la calle provistas de ametralladoras y cañones, mien tras varios aeroplanos hostiles al Gobierno volaron sobre la capital, arrojando bombas.

Por la tarde se recibe la noticia de que muchas tropas gubernamentales han salido a la calle, asegurándose que lograron dominar la situación.

El comité revolucionario

CORUÑA, 27.—Los militares, políticos y algunos elementos civiles que se encuentran en la Coruña, portugueses fugados de Funchal o desterrados de Portugal, que forman el Comité del movimiento revolucionario estallado ayer en la vecina República, se encuentran reunidos en esta capital ante un aparato telefónico, celebrando continuas conferencias con los revolucionarios residentes en París y en los pueblos de la frontera hispanoportuguesa, recibiendo noticias. Se nota en sus semblantes gran ansiedad.

Un ex presidente del Gobierno portugués que forma parte del Comité, nos ha dicho: "Lo que existe en mi país ya no es dictadura sino una ocupación militar; el movimiento obedece a la rebaja de sueldos lle-

vada a cabo entre los oficiales y al robo perpetrado por el Gobierno en la Caja del Montepío de Subalternos del Ejército, cuyos fondos han pasado a sostener más de cien oficiales del Ejército, monarcas, que fueron expulsados, y que el general Carmona ha reintegrado a sus puestos".

Entre las noticias y rumores que ha recibido el Comité figura el de que la revolución ha conseguido sofocarla el Gobierno; la noticia cayó como una bomba entre los reunidos; pero confían y creen que no es exacta atribuyéndola a una maniobra del Gobierno para atenuar la impresión que pueda producir el movimiento en el extranjero. Aseguran que tienen confianza en las guarniciones comprometidas, que dicen representan más número de fuerzas que las afectas al Gobierno y añaden que los militares que residen en el extranjero, muchos de los cuales se encuentran en la frontera, están dispuestos a salir para los pueblos fronterizos y tomar si es preciso el mando de las tropas para hacer una marcha sobre Lisboa.

El ministro de Hacienda confirma la revolución en Portugal.—Rumores de que había sido asesinado el general Carmona

Como se acentuaron los rumores de haber estallado la revolución en Portugal, diciéndose que el general Carmona había sido asesinado, los periodistas interrogaron al ministro de la Guerra, quien dijo que oficialmente, hasta las siete de la tarde no se tuvo noticia de dicha revolución. Creía que el asesinato de Carmona era un bulo.

El ministro de Hacienda, un poco más tarde, dijo a los periodistas que se había confirmado la sublevación en Portugal de varios regimientos, entre ellos uno de ametralladoras. En esta conversación intervinieron algunos diputados socialistas, quienes aseguraron que la revolución era de tipo democrático y liberal. El señor Prieto no tenía noticias de que se hubiera atentado contra el general Carmona.

Aterrizó un avión militar portugués

El ministro de la Gobernación manifestó anoche a última hora a los periodistas que el gobernador de Huelva le comunicaba que había aterrizado en las inmediaciones de dicha población un avión portugués con dos militares fugados de la vecina República y que han tomado parte en la revolución.

Puesto que, en los tiempos de la Dictadura, de Primo de Rivera, a la vanguardia de los estudiantes; y puesto que, bajo el régimen Berenguer, a la cabeza de las masas revolucionarias, nos batimos valientemente y dimos el pecho una vez y mil declaramos:

Que no nos jugamos la vida para traer esta República conservadora y talaz.

Que no consideramos al Gobierno actual como representante de las fuerzas que trajeron la República.

Que seguiremos combatiendo por la Revolución, que no está hecha, y contra los Gobiernos antirrevolucionarios.

La Izquierda Social, opone estas declaraciones a las argucias reaccionarias.

Los trabajadores, el Pueblo, y España entera están con nosotros.

Un hombre muerto a martillazos

LOGROÑO, 27.—En Mada, inmediato a Morera, fué hallado el cadáver de un machacador de piedra, cuyo nombre se desconoce, con horribles heridas en la cabeza, causadas con un martillo de los que emplean para el machaqueo.

Parece que la víctima se negó a secundar la huelga planteada por varios compañeros, portugueses de nacionalidad, y que los agresores le mataron cuando se hallaba durmiendo la siesta.

En breve daremos dos trabajos literarios, de dos ilustres colaboradores de IZQUIERDA. Los señores don Antonio Paso (hijo), y don José María Granada. Conocidos en el mundo del teatro Paso—"petit"—"Cura, nada tenemos que agregar a nuestros lectores. Ahora sí, como avance indiscerto y a "sotto voce", les comunicamos que Paso y José María Granada, les van a proporcionar su rato agradable.

Palabra. NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

DIALOGOS

PASQUINO Y MALFORIO

—Me han contado, Pasquino, un caso gracioso del "conservador" Valle Inclán.

—Hombre, sí; don Ramón, el de lenguas barbas, militaba en las huestes carlistas. —Ahora comprendo el por qué lo han hecho "conservador". Y el caso que me contaron es éste: Que con esa "lengua valleinclanesca", que tanto caracteriza al ceceante don Ramón, preguntó a un mozo de bote: "Pero, ¿tiene usted padre?, ¡porque a mí me habían dicho que no...!"

—Carape, Malforio! ¿Y qué hizo el hijo, tan atrevidamente aludido, de su padre?

—Asir de los pelos de chivo a Valle Inclán y contestarle: "También a mí me habían dicho que estas barbas eran postizas —¡por poco se queda "afeitado" el autor de "Romance de lobos"!—, y me complace ver que no. Sí, señor peludo Valle Inclán, ¡tengo padre, como usted tiene barbas de chivo...!"

EN LA CORUÑA

Los elementos de la Confederación Nacional se manifiestan contra Sabarit

CORUÑA, 27.—Ayer, sin que nadie se enterase, llegó a esta ciudad el concejal madrileño y prohombre socialista Anares Sabarit.

Procedía de Santiago, e hizo el viaje en un automóvil particular.

Ha visitado dos veces, como delegado del Ayuntamiento de Madrid, el sanatorio marítimo de Oza, adonde vienen cada año varios centenares de niños madrilenos.

Al parecer se ha hecho circular por Madrid el rumor de que en el Sanatorio los niños no son bien tratados, y el señor Sabarit ha podido comprobar que el trato es excelente, hasta el punto de que se ha confirmado en el propósito, que al parecer abrigaba el Ayuntamiento de Madrid, de construir en el Sanatorio un pabellón propio, destinado a niños madrilenos; y prometió que muy en breve volverá a La Coruña con algunos técnicos, para ultimar este proyecto.

La noticia causó muy buena impresión en esta capital.

Ayer tarde, algunos elementos de la Confederación Nacional del Trabajo repartieron unas hojas insultantes para Sabarit, llamándole renegado de la clase obrera, defensor de la Dictadura y colaborador de la Dictadura.

Figuraba en ella el siguiente párrafo: "La Coruña es, por tradición, hospitalaria y recibe siempre con los brazos abiertos a todos los hombres que, por sus propios méritos, han escalado las cimas del Poder, pero detesta a los que, como Sabarit, son traidores a los trabajadores, y Sabarit es la máxima encarnación de estos seres aborrecibles".

Desde las siete de la tarde empezó a estacionarse frente al Palacio Hotel, donde se hospedaba el señor Sabarit, un grupo de unas doscientas personas, en su mayor parte mozzabets y chiquillos.

Pronto empezaron a sonar algunos silbidos, hasta convertirse en estrépitos pitada.

Acudieron fuerzas de Seguridad, que fueron recibidas con protestas.

También hubo su parte de pita para el Casino Republicano, situado cerca del hotel.

Los guardias simularon algunas cargas, pero los pitos seguían sonando y momentos hubo en que los manifestantes circulaban alrededor de la Lágrima del Obelisco, contestando así a las invitaciones de los guardias, que les rogaban que circularan.

La pita duró desde las siete de la tarde a las once de la noche.

Se cita el hecho de que una comisión de los manifestantes subió al hotel pidiendo la expulsión de Sabarit.

Los dependientes de la casa les llevaron a la habitación para que viesan que no estaba en ella Sabarit; y ellos intentaron registrar las demás habitaciones del hotel, oponiéndose a ello los propietarios.

Como nota curiosa debe registrarse la de que mientras se desarrollaba la pita, Sabarit, acompañado de algunos correligionarios, circulaba tranquilamente por las calles de La Coruña sin que nadie le molestase.

Al llegar la hora de cenar se despidió de los amigos y estuvo viendo un poco de tiempo como pitaban los manifestantes, y luego se introdujo en el hotel, sin que nadie le molestase lo más mínimo.

La Agrupación Socialista ha publicado una nota diciendo que Sabarit no viene en plan de propaganda política, y ofreciendo que pronto vendrá para hacerla.

Fallece un expresidente japonés

TOKIO, 27.—Ha fallecido el ex presidente del Consejo de ministros señor Hamaguchi, a consecuencia de las heridas que sufrió en un atentado de que fué víctima el 14 de noviembre pasado.

El partido democrático catalanista

Un editorial de "La Veu BARCELONA, 27.—En los círculos políticos de Barcelona se asegura que en breve se constituirá el partido democrático catalanista, del que formarán parte los señores Hurtado, Carner y Suñol y Garriga. Parece ser que el órgano oficial del partido será el diario "La Rambla de Cataluña".

"La Veu de Cataluña" de anoche dedica su editorial a comentar las declaraciones atribuidas al ministro de Hacienda señor Prieto, sobre la parte financiera del Estatuto. El citado artículo, después de varios razonamientos, termina con el siguiente párrafo:

"Tanto si las palabras atribuidas al señor Prieto responden con fidelidad a su pensamiento, como si son fantasía de los diarios, nosotros no podemos admitir ni por un momento la hipótesis de que el Estatuto de Cataluña no sea aprobado por las Cortes; pero aún podemos admitir menos que el Estatuto sea saboteado o torpedeado por el procedimiento indirecto de dejar al pueblo de Cataluña sin los recursos que necesita para estructurar su autonomía. La izquierda catalana, que tiene monopolizada la representación parlamentaria de Cataluña, con excepción casi absoluta de los otros sectores del pensamiento catalán, tiene el deber ineludible de impedir que esto pase".

Varios sucesos

BARCELONA, 27.—En Hospitalet se ha descubierto un matadero clandestino, donde al parecer se sacrificaban reses enfermas. El gobernador ha dado cuenta del hecho al Juzgado y además ha impuesto al dueño del matadero una fuerte multa.

—La Policía ha puesto a disposición del Juzgado de guardia a José Cortés, que se dedicaba a amenazar a los vecinos de la colonia de Cantí por querer imponer su ley en aquella barriada. En poder del detenido se encontró una escopeta de dos cañones, con la que realizaba los actos de matonismo.

—Se ha recibido en el Juzgado de guardia un exhorto de Sabadell para que se comunique a Ramón Mateos, que está preso y procesado por el intento de atraco al Crédito Lyonnais, de que aquel Juzgado ha declarado también auto de procesamiento y prisión sin fianza por el atraco frustrado a una joyería de aquella ciudad. Parece ser que la dueña reconoció al detenido en los calabozos de la Jefatura de Policía.

—Hace unos meses que Antonio Tolosa conoció en un campo de fútbol a un aficionado, con el que entabló conversación. Después fueron muy amigos, hasta el extremo de que Tolosa llevó a su amigo a su casa, y en una de estas visitas se ha apoderado de joyas por valor de 35.000 pesetas.

—En un bar de la plaza del Angel le quitaron a Sicilia Barré el bolso, donde llevaba joyas por valor de 4.000 pesetas.

NOTICIAS DE AVIACION

TANGER, 27.—En la tarde de ayer llegó, procedente de Gibraltar, un hidroavión conduciendo a una compañía inglesa que se propone establecer un servicio regular de viajeros entre Tanger y Gibraltar por el precio de dos libras, tardando veinte minutos en recorrer la distancia.

El matrimonio Lindbergh, en Tokio TOKIO, 27.—La recepción que ha sido tributada a los esposos Lindbergh a su llegada a esta capital ha sido verdaderamente entusiasta.

Una multitud que comprendía más de cien mil personas ha aclamado frenéticamente a los famosos aviadores durante todo el tiempo que han tardado en hacer el recorrido de tres millas que separan la estación del hotel donde se hospedan. Parece ser que los esposos Lindbergh se proponen permanecer en esta capital unos seis días.

LA POLITICA ALEMANA

Bruning afirma, que a la larga, no se puede gobernar con una Dictadura

BERLIN, 27.—El canciller Bruning pronunció un importante discurso en la asamblea de los parlamentarios centristas que se celebra en Stuttgart. Hizo primeramente un relato de las conversaciones que ha venido sosteniendo durante el mes de agosto con los hombres de Estado extranjeros y puso de relieve las dificultades que existen en el dominio de la política económica internacional.

Declaró el señor Bruning que no es posible una modificación del Gobierno del Reich hacia la derecha o hacia la izquierda, en las condiciones políticas actuales. El orador concedió gran importancia a la necesidad de gobernar con Parlamento, ya que, a lo largo, no se puede gobernar al pueblo alemán con una dictadura.

Hablando de política extranjera, el conciller dijo que está firmemente decidido a romper con las antiguas fórmulas diplomáticas.

El Ayuntamiento de Berlín adopta medidas radicales para equilibrar su presupuesto

BERLIN, 27.—El Ayuntamiento de Berlín ha acordado efectuar economías en el presupuesto. Se renunciará especialmente a la ejecución de trabajos de utilidad pública. Se suspenderán las construcciones de las nuevas líneas del Metropolitano se introducirán economías en la enseñanza y en las escuelas municipales y se hará una reducción en los gastos de asistencia pública.

Por último, el burgomaestre y los miembros del Consejo municipal han aceptado que les sean reducidos sus sueldos en un 20 por 100.

Las Cortes Constituyentes

FINAL DE LA SESION DE AYER

Después de los ruegos formulados a primera hora de la tarde, siguió la discusión de la interpelación del señor Gil Robles sobre la suspensión de los periódicos vasconavarros, haciendo uso de la palabra el diputado nacionalista vasco, señor Aguirre, que define la tendencia política de los diputados por el Norte y se refiere al Estatuto vasco. Dice que lo que se defiende en el país vasco es pan y tranquilidad. Habla de la parte religiosa del Estatuto y dice que la atribución de concordar con la Santa Sede no resta atributos a la Soberanía. Añade que las medidas adoptadas no son pertinentes con la realidad.

Interviene el señor de la Villa que considera muy justificada la postura del Gobierno con las empresas periodísticas sin que la misma afecte a los periodistas que nada tienen que ver con ellas. Lo que importa es cortar todas estas conspiraciones.

Se suspende este debate. En el orden del día es aprobado definitivamente el proyecto de responsabilidades y se elige en propuesta de la presidencia sin votación la comisión encargada de dictaminar el proyecto de reforma agraria.

Tras breve discurso, se aprueba el proyecto de obras públicas para remediar la crisis obrera.

Continúa la discusión del dictamen acerca de los sucesos de Sevilla, defendiendo el señor González Rey un voto particular e interviniendo en la discusión los señores Vargas, también de la Comisión, Fernández Clérigo, Redondo, Soriano, Baeza Medina, Franco, Castillo, Guerra del Río y ministro de la Gobernación que acepta una interpelación del señor Soriano, sobre política sevillana.

La Cámara está desanimadísima, pues los diputados se han ido ausentando.

Por fin la Presidencia declara terminado este debate, y se levanta la sesión a las once menos cuarto.

EN LOS PASILLOS

Manifestaciones del señor Alcalá Zamora

El jefe del Gobierno dijo a los periodistas que tenía interés en rogar que no se le mezcle a diario en cosas que le obligan a rectificar sin necesidad.

—Insisto—añadió—en que acerca del Estatuto catalán no he rectificado ni tengo por qué rectificar las manifestaciones que ante los diputados catalanes hice el 14 de agosto al serme entregado el Estatuto en la Presidencia; mantengo como entonces hice, los cinco grupos del precepto. Después he tenido conferencias, que se continuaron con los señores Hurtado, Carner, Corominas y Companys y otros diputados catalanes, con objeto de armonizar el Estatuto con las directrices de la Constitución; lo cual revela que hay algo que discutir, pues de lo contrario no tendrían ningún objeto estas reuniones.

Afirmó que los diputados progresistas habían tenido una reunión, en la que se había hablado con gran satisfacción del voto particular que al proyecto de Constitución presenta el señor Castriño.

Finalmente manifestó que había sido invitado a un banquete que se le ofreció al señor Roldán por su nombramiento para la Dirección General de Navegación y Pesca, a cuyo acto asistirá con mucho gusto, por la amistad que le une con dicho señor Roldán, que fue un gran colaborador para la implantación de la República.

Lo ocurrido en la reunión del Consejo del Banco de España

Ayer se aseguró en el Congreso que la reunión de esta mañana en el Banco de España había sido movida y que en ella un núcleo de consejeros había expuesto ideas y orientaciones contrarias a las sustentadas por el gobernador del Banco.

Con objeto de comprobar tal especie nos entrevistamos esta tarde con el señor Carabias, el cual nos lo desmintió en absoluto.

Según nos dijo, la reunión del Consejo del Banco fue ordinaria, como miércoles, y en ella reinó la más absoluta cordialidad. Terminado el Consejo, una Comisión de consejeros visitó al ministro de Hacienda para dar cuenta del resultado de las deliberaciones y ratificar la cooperación absoluta que la entidad presta a la política monetaria.

—Tales rumores—terminó diciendo el señor Carabias—carecen en absoluto de fundamento, y les agradeceré profundamente que los desmientan. El Consejo ha sido sumamente cordial.

En la Alianza Republicana no hay escisiones

Como insistentemente circulase esta tarde en la Cámara el rumor de que en la reunión que anoche tuvo la minoría de Acción Republicana se había sugerido por algunos de sus miembros romper su unión parlamentaria con la Alianza ante los discursos pronunciados últimamente por el ministro de Estado, uno de nuestros compañeros preguntó al ministro de la Guerra, jefe del partido de Acción Republicana, acerca de la verdad de ello. El señor Azaña contestó:

—Ese rumor es completamente absurdo. Lo único que se trató en la reunión fue de la marcha a seguir en las discusiones sobre los proyectos que van a someterse a las Cortes.

Dice el señor Besteiro, El presidente de la Cámara, después de la sesión, recibió a los periodistas, manifestándoles lo siguiente:

—Hemos avanzado considerablemente en nuestra labor y si hubiese quedado

pendiente esta noche el debate sobre los sucesos acaecidos en Sevilla, quizá se hubiese demorado el comienzo del debate constitucional; pero mañana vamos a éste sin interrupción ninguna a no ser que ocurra algo imprevisto, que ojalá no suceda.

Añadió que había anunciado bastantes interpelaciones que se irán intercambiando en las sesiones.

Mañana continuará la interpelación sobre la suspensión de los periódicos vasconavarros y es posible que también se reanude el debate sobre la huelga de la Telefónica, con objeto de que quede terminado mañana mismo.

La minoría gallega se reúne

La minoría gallega se reunió, presidiendo el ministro de Marina, para determinar quiénes intervendrán en el debate sobre la Constitución. Se examinaron los temas, repartiéndose el trabajo. Intervendrán los señores Casares Quiroga, Teneiro y otros.

A don Melquiades Alvarez le parecen bien los planes del señor Lerroux

Don Melquiades Alvarez fue interrogado por los periodistas sobre la posibilidad de un Gobierno Lerroux, contestando que le parecen bien los proyectos del ministro de Estado.

Se le preguntó sobre la colaboración de él y del señor Alba, y eludió la respuesta, pero dió a entender que él no aceptaría ciertas colaboraciones. El señor Alvarez se propone intervenir en los debates sobre la Constitución.

Los arrendatarios de tierras de Badajoz y el Jurado mixto

Una Comisión de arrendatarios de tierras de Badajoz visitó al ministro de Justicia para exponerle que los acuerdos del Jurado mixto, sin duda por dificultades de interpretación del decreto de arrendamientos, no se han ajustado a dicha disposición, produciendo perturbaciones y perjuicios en sus intereses.

El ministro de Justicia le contestó que telegrafiaría inmediatamente para que se subsanen los errores.

Aunque él creía que le robaron la cartera, no fue así

Los periodistas observaron que el director general de Seguridad conversaba con los comisarios de policía, dándole instrucciones, al parecer, para que actuaran dentro del Congreso.

A pesar de la reserva con que se llevaban las gestiones, los periodistas lograron averiguar que el diputado radical don Emilio González Pérez, perteneciente a la Comisión de Responsabilidades de Sevilla, manifestó que le habían sustraído la cuestión, su actuación, no puede tener "ni" de diputado, mientras merendaba con otros diputados en el "bufet" del Congreso.

Personado el comisario señor Aparicio en la Cámara, interrogó al señor González, quien dijo que no sospechaba de nadie; pero puestas las cosas en claro al telefonar este señor a su domicilio, se supo que su señora, al cambiar de americana, cambió también la cartera.

Hubo ley de fugas; pero las responsabilidades no se harán efectivas

Al terminar la sesión el diputado señor Vargas dijo a los periodistas que todos los miembros de la Comisión tienen el convencimiento moral de que se aplicó la ley de fugas; pero que las responsabilidades no se harán efectivas, porque una vez puesto el asunto en manos de los tribunales de justicia, que ya prejuzgaron la cuestión, su actuación, no puede tener eficacia. Si he de decir en honor de la verdad que ni el ministro ni otras autoridades fueron culpables de la tragedia; únicamente el gobernador señor Bastos, por dejación de autoridad, y el general Ruiz Trillo por lo del bombardeo de la casa de Cornelio, medida, a mi juicio, extemporánea.

Una interpelación que esclarecerá muchas cosas

El señor Soriano dice lo siguiente: —Forzando la máquina, porque parece ser que ha habido el proyecto de dejar la discusión para última hora, se ha aprobado el dictamen en esas condiciones. Pero ahora viene lo interesante, que es la interpelación que vamos a hacer al Gobierno sobre la política social de Sevilla.

Ha habido dos tácticas. El señor Montaner se apoyaba en la Confederación General del Trabajo, y el señor Bastos en la U. G. T. De ahí arranca todo. Una política de un Gobierno heterogéneo, culpable, en definitiva, de lo ocurrido, y todo se esclarecerá. No crea que va a quedar así.

Aun es prematuro pensar en la publicación de los periódicos del Norte

El señor Maura, al abandonar el Congreso, dijo a los periodistas que al fin la Cámara iba a entrar en problemas fundamentales como el de Constitución.

Preguntado si levantaría la suspensión a los periódicos del Norte, contestó que aún era prematuro pensar en ello.

Se reúnen los jefes de minoría con el señor Besteiro.—Una referencia oficial

A las once de la mañana se reunieron en el despacho del señor Besteiro los jefes de minoría y el presidente de la Comisión de Constitución, señor Jiménez Asúa. También asistió el vocal de dicha Comisión, señor Araquistain.

La reunión duró cerca de dos horas, y al terminar fuimos recibidos por el señor Besteiro, que dió la siguiente referencia:

—He celebrado una larga conferencia con el presidente de la Comisión y los de los grupos para ponernos de acuerdo sobre la fórmula de llevar el debate, y hemos acordado atenemos estrictamente al reglamento.

Habrán en la discusión de la totalidad tres turnos en pro y tres en contra, y

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 27

Interior 4 por 100. F.	61,35
id. id. : 5 y 4	61,20
Exterior 4 por 100: F.	0,00
id. id. : 5 y 4	000,00
Amortizable 4 por 100: E.	000,00
id. 5 por 100 1927 (con impuesto) F.	071,60
id. id. id. (sin impuesto) F.	071,60
Deuda ferroviaria: A.	00,00
id. id. : B.	000,00
id. id. : C.	000,00
Bono del Tesoro. A.	166,00
Ayuntamiento Madrid 1868.	097,00
id. id. Exps Interior 1899.	000,00
id. id. id. 1909	00,00
id. id. D. y Obras:	00,00
id. id. Ensanche	77,04
id. id. id. 1915.	000,00
Vill. de Madrid 1914.	075,00
id. id. 1918.	000,00
Cédulas Banco Hipot.: 4 por 100. ...	084,00
" " " " : 5 por 100. ...	092,15
" " " " : 6 por 100. ...	100,07
Acciones Banco de España.	5,80
" " Hipotecario.	069,00
" " E. de Crédito.	00,00
" " Hisp. Americano.	000,00
" " Nuevas Río de la Plata.	001,00
Tabacos	000,00
Fénix	000,00
Ferrocarriles Andaluces.	001,00
" " M. Z. A.	258,00
Metrc.	000,00
Ferrocarril Norte de España.	024,00
Azucareras preferentes.	00,00
id. ordinarias.	0,00
Peñarroya.	0,00
Moneda extranjera	
Francos.	45,125
id. Suizos.	217,05
id. Belgas.	155,50
Libras.	58,32,7
Libras.	054,65
Dólares.	11,145
id. Cable.	000,00
Marcos oro.	2,6475

después de consumidos éstos hablarán los representantes de los grupos para expresar la posición de cada uno de ellos. Se considerará a los diputados no adscritos a ningún grupo como si lo formaran a fin de que puedan participar en el debate algunas personalidades de relieve, que no están dentro de ninguna minoría.

Hemos convenido que para cumplir mejor el reglamento, y en evitación de la multiplicidad de turnos, cuando haya intervenido un diputado, en un turno en pro o en contra, se evite si es posible la explicación del grupo correspondiente.

Como en la totalidad no hay votación, se ha considerado que no cabe la presentación de votos particulares a la totalidad, y que todos deben referirse a los artículos. En cuanto al caso del señor Castriño, se ha tomado el acuerdo de que podrá hacer uso de la palabra para defender su posición, sin que ella signifique apoyo de un voto particular sino una con fección general del problema, y se le rogó que desarticule su proyecto y que presente votos particulares o enmiendas a los artículos.

La discusión comenzará con el discurso del presidente de la Comisión, señor Jiménez de Asúa, que no sé si podrá ser al final de la sesión de hoy, y después irá el primer turno en contra. Hay siete peticiones de palabra para turnos en contra; pero reglamentariamente no pueden hablar más que tres, y serán seguramente don Basilio Alvarez, don Ramón Molina y el señor Buyla; si alguno de éstos renunciase, podrán sustituirlos el señor Sáinz Rodríguez, el señor García Gallego y el señor Marraco, que son los que los siguen en orden de petición. Para consumir turnos en pro sólo me han pedido que les reserva la palabra don Luis Zulueta y don Gabriel Franco.

Destitución del director técnico de la Confederación del Ebro

ZARAGOZA, 27.—La noticia de haber sido destituido el director técnico de la Confederación del Ebro, don Manuel Lorenzo Pardo, ha producido enorme y general disgusto en la cuenca del Ebro, y principalmente en Zaragoza.

Está a la vista un gran movimiento de protesta. La Unión General de Trabajadores ha publicado una enérgica nota en este sentido. Esta tarde, en los locales de la Cámara de Comercio se reunieron, a última hora, representantes de todas las entidades, económicas y fuerzas vivas de Zaragoza para tratar de las actitudes que habrán de adoptarse en defensa de los intereses generales de Zaragoza y su comarca como consecuencia de la destitución del director técnico de la Confederación del Ebro, señor Lorenzo Pardo, que priva a este organismo de su elemento creador y más valioso.

El presidente expuso el objeto de la reunión, y dió cuenta de los antecedentes pertinentes al caso, y solicitó la opinión de todos los reunidos sobre las determinaciones que proceda poner en práctica para defender los intereses de la ciudad, varias veces amenazados con disposiciones ministeriales, como había sucedido con el cobro de las contribuciones por la Diputación, la supresión de la Academia general Militar y como sucede ahora con la Confederación del Ebro, a la que se le había dado el golpe de gracia destituyendo a su director.

Intervinieron en el debate casi todos los reunidos, siendo unánime el acuerdo de actuar para pedir que se reparen los hechos consumados y poner enmienda a los que se proyectan. Como resultado de todo ello se adoptaron los siguientes acuerdos:

—Primer. Nombrar una comisión ejecutiva, compuesta por los representantes de la Cámara de Comercio, Federa-

LA JUNTA DE ASOCIADOS DE "LA MUNDIAL"

El día 9 de los corrientes, y previa la oportuna convocatoria en la "Gaceta de Madrid", aparte las invitaciones personales acostumbradas a los interesados, se celebró en el domicilio social de dicha entidad la junta general de asociados de las cooperativas mutuas de capitales administradas por LA MUNDIAL.

Concurrieron al acto un número extraordinario de suscriptores, que llenaban el amplio salón de juntas, los que examinaron la liquidación de la Cooperativa número 13, correspondiente al año 1921, así como la de Contraseguro del pasado año, y la Memoria, cuentas y Balance del expresado ejercicio de 1930.

Presidió el acto el ilustrísimo señor, don César A. de Arruche y Villanueva, como presidente del Consejo de Administración, acompañado de los vocales del mismo.

Una vez abierta la sesión y leída por el secretario general, señor Fernández Barrón, el acta anterior, fué ésta aprobada, dándose lectura a las memorias, cuentas y balances, estados de producción e inversión de fondos, cuyos documentos, impresos, se repartieron profusamente entre los concurrentes para su examen y conocimiento, invitándoseles a su vez por la presidencia a que pidieran cuantos datos, aclaraciones o explicaciones considerasen pertinentes, así como comprobasen los justificantes de Caja, depósitos en Banco, etc., etc., lo que causó excelente impresión en los reunidos.

Según resulta de dichos documentos, la producción alcanzada por LA MUNDIAL, en el ejercicio de 1930 llegó a la extraordinaria cifra de 40.218.000 pesetas de capital, que, como en años anteriores, marca el máximo de producción en España de las entidades similares y constituye la prueba más fehaciente del crédito de esta Sociedad y de la merecida confianza que su conducta, siempre altruista, inspira a todas las clases sociales.

Resultado de la liquidación de la Cooperativa de Capitales de 1921, número 13, que a cada póliza COMPLETA es decir, que haya pagado las cien cuotas, han correspondido 1.373,60 pesetas por cada 1.000 suscriptas; y en las REDUCIDAS, por cada 100 pesetas, cobrarán 136,27, proporción verdaderamente considerable que no hubiese podido obtener con otra forma de previsión.

En cuanto al Contraseguro, percibirán los beneficiarios de pólizas cuyos beneficiarios fallecieron en 1930 la suma de 203,30 pesetas por cada 100 desembolsadas por el suscriptor, reparto en extremo brillante si se tiene en cuenta el crecido número de fallecidos en dicho año.

En la Memoria que se leyó a la junta se destaca con claridad la enorme diferencia del cambio de los valores, en que, por prescripción legal, se invierte el importe de las cuotas recaudadas. Dicha diferencia, que se aproxima mucho a las 400.000 pesetas, ha sido compensada en parte por las inversiones en primeras hipotecas, a que fueron autorizadas estas entidades en fecha relativamente reciente.

Detenidamente examinados por los suscriptores que así lo desearon los anexos a la Memoria leída pidió la palabra el suscriptor don Rafael D. Aguado, siéndole concedida. Dicho señor, en calurosas frases, expresó su absoluta conformidad a las liquidaciones presentadas, y haciéndose intérprete del sentir de los reunidos, propuso se aprobasen por aclamación todos los documentos presentados a tal efecto por el Consejo.

Asimismo puso un especial empeño en que se concediese un voto de gracias para la Gerencia y Consejo de Administración, cuyas palabras fueron acogidas con una clamorosa ovación por todos os reunidos, acordándose unánimemente aprobar lo propuesto por el suscriptor de referencia.

El señor Arruche, como presidente del Consejo de Administración, agradeció emocionado las manifestaciones de simpatía y confianza demostradas por los concurrentes, a los que ofreció que el Consejo pondría de su parte, como siempre, el mayor interés y cariño al servicio de la Sociedad.

Acto seguido celebróse la junta ordinaria, que aprobó las cuentas del ejercicio de 1930, con lo que se dió por terminado el acto, en el que reinó el mayor entusiasmo.

Del supuesto complot contra el señor Maura

TARRAGONA, 27.— Como presunto complicado en el supuesto atentado contra el ministro de la Gobernación, señor Maura, ha sido detenido Jaime Marimón de Reus.

ción Patronal, Asociación de Labradores y de los almacenistas del ramo de alimentación, del Sindicato Central Agrícola y de la Unión General de Trabajadores, para que realicen las gestiones oportunas y preparatorias de una asamblea que se celebrará pasado mañana, viernes, a las once de la mañana, en el salón de actos de la Diputación.

Segundo. Que durante la celebración de esta asamblea se invitará al comercio y a la industria que cierren sus establecimientos, a fin de que puedan asistir a dichos actos cuantos individuos tengan comercios o industrias.

Información telegráfica de España

REGION VALENCIANA

Conflicto resuelto
VALENCIA, 27. — Comunican de Alberique que después de una reunión celebrada en el Ayuntamiento y con la intervención del delegado regional del Trabajo quedó solucionado el conflicto de los segadores de arroz. En virtud de las bases aprobadas, los jornales de siega se pagarán a 10,50 pesetas y a 11 los de la era. La jornada será de seis horas y quedando suprimido el trabajo a destajo.

Alcalde socialista
 Ha sido nombrado alcalde por dimisión del republicano don Ovidio Bas, el socialista don Leocadio Soro, persona que cuenta con gran predicamento en Alberique.

Mejoras en la estación de Alcira
 Se ha celebrado en Alcira una importante reunión de delegados de la Compañía de ferrocarriles del Norte, con la asistencia de un ingeniero para dar forma al ofrecimiento de las fuerzas vivas, facilitando terrenos para la construcción de dos vías muertas. La Sociedad Agrícola ha hecho un anticipo de veinte mil pesetas.

—El alcalde ha recibido una orden del gobernador civil encareciéndole el cumplimiento del reglamento de riegos en el brazal y acequia Real del Júcar, y haciéndole responsable de cuanto pueda ocurrir de contravenir dicho reglamento.

Corte en la línea telefónica de Gandía
 Como supuestos autores del corte de la línea telefónica en la fachada de una casa de la calle Mayor; por el que quedaron incomunicados más de cien aparatos telefónicos, fueron detenidos por la Benemérita los empleados huelguistas Ramón Martínez Navas, José Linares, Ramón Meseguer Cañamér, Pedro Fernández Andrada y cinco más. Ninguno de ellos está averiguado en la localidad.

REGION GALLEGA

En evitación de accidentes marítimos
FERROL, 27. — Por la Comandancia de Marina, se notifica a los navegantes que se ha puesto en funciones la sirena eléctrica en el antiguo faro de Cabo Sillero, contra la niebla, en evitación de accidentes marítimos. Por cada duración de sonido de dos segundos hay un silencio de 4,12 y 38.

Los secretarios municipales
CORUNA, 27. — Se celebró con gran

animación la Asamblea de secretarios de Juzgado municipales. Presidió el juez de primera instancia de Caldas de Reyes, don Cándido Conde. Las bases aprobadas tras ligera discusión, serán elevadas al Gobierno.

Nueva asociación
SANTIAGO, 27. — Los auxiliares de la Universidad celebraron una reunión quedando elegida la junta organizadora para estudiar las bases por que ha de regirse la Asociación.

La cosecha de este año
SALAMANCA, 27. — Como cálculo aproximado se puede adelantar que la producción agrícola es este año superior a la del pasado. En la provincia se recolectan este año unos 25.000 vagones, a 10.000 kilos cada vagón; de cebada, 1.000 vagones; de lentejas, 100.000 fanegas, y de garbanzo, de diez a doce mil fanegas.

Por los ministerios

El ministro de Hacienda conferenció esta mañana extensamente con el gobernador del Banco de España.

El ministro del Trabajo dijo que había recibido al presidente de la Diputación de Ciudad Real, el cual le había informado de la situación social en la provincia y que también había recibido a una comisión de agricultores de la comarca de Cinco Villas, por haber adquirido sus bienes comunales algunos particulares y desean ahora que se les reintegren.

—A estos comisionados—dijo el ministro—les he contestado que el asunto dependa del ministro de Justicia, pero les he expuesto mi opinión en este asunto. Considero indispensable que los pueblos tengan bienes comunales. Si al advenimiento de la República todos los pueblos hubieran tenido, estoy seguro de que la crisis del paro no hubiera sido tan tremenda y que a estas horas no hubiera habido tanta hambre en los pueblos de España. Así que soy partidario de que se devuelvan a los pueblos los bienes comunales y de que se den a los que no los tengan.

DESPUES DE LA CRISIS INGLESA

Se ha reunido el nuevo Gobierno
LONDRES, 27. — Ayer en las primeras horas de la tarde ha empezado la primera reunión del nuevo Gobierno.

Se cree saber que el nombramiento de la persona que ha de desempeñar la cartera de Guerra tardará algún tiempo en hacerse, por estimar que el nombramiento de esta titular no reviste mucha urgencia.

LONDRES, 27. — Los miembros del nuevo Gobierno se han reunido con objeto de establecer definitivamente su programa.

La mayor parte de los fondos necesarios para el equilibrio del presupuesto se obtendrán por medio de economías hechas especialmente en lo que se refiere a los seguros por paro forzoso, no sólo por la reducción de un 10 por 100 de la tasa establecida, sino también por medio de aumentos en las entregas.

También se realizarán economías por medio de descuento en los haberes de los empleados del Estado.

LONDRES, 27. — Los ex ministros laboristas no han asistido a la reunión celebrada conjuntamente por los miembros del Congreso general de las Trade Unions, el Ejecutivo del partido laborista y el Consejo consultivo del grupo parlamentario laborista; pero han celebrado una reunión que ha terminado a última hora de la tarde.

A la salida de esta reunión, el ex ministro de Higiene señor Arthur Greenwood manifestó: "Todos estamos de acuerdo". La interpretación que se ha dado a estas palabras del ex ministro de Higiene es que todos los ex ministros laboristas, excepto los que se han quedado en el nuevo Gobierno, apoyarán toda política susceptible de ser adoptada por el partido laborista oficial.

LONDRES, 27. — En la asamblea celebrada conjuntamente por los miembros de los organismos laboristas de las Trade Unions se adoptó una resolución, en la que se expresa la opinión unánime de que se debe hacer una oposición vigorosa al nuevo Gobierno no sólo dentro del Parlamento, sino también en todo el país.

La asamblea aprobó a continuación una proposición de no adherirse a la nueva administración y que se recomiende al grupo parlamentario laborista que se constituya en oposición oficial.

LONDRES, 27. — El marqués de Crewell Gliberak que desempeñaba el cargo de embajador en París, ha sido nombrado ministro de la Guerra.

El Rey de Inglaterra, a Escocia
LONDRES, 27. — El Rey Jorge ha salido esta noche, a las dieciocho y veinte, con dirección al castillo del Valmoral (Escocia).

El primer lord del almirantazgo inglés
LONDRES, 27. — La reunión celebrada por los ministros en Downing Street duró cerca de una hora, celebrándose después un Consejo de Gabinete, que terminó a las cuatro y media de la tarde. El "Evening Standard" cree saber que

el señor Chamberlain será nombrado primer lord del Almirantazgo del nuevo Gobierno, consiguiéndose así una nueva economía al recaer en una misma persona dos cargos.

La confianza que inspira el nuevo Gobierno inglés

LONDRES, 27. — El Stock Exchange ha expresado la confianza que inspira la situación política actual por medio de una mayor firmeza en los fondos del Estado y una ligera mejoría en los cambios.

Informes recibidos de Washington, según los cuales los banqueros norteamericanos se han ocupado de la posibilidad de aumentar la duración de los créditos concedidos a Inglaterra, han causado buena impresión. Se estima, sin embargo, que todavía no han sido descartadas todas las dificultades.

La Asamblea de la Trade Union
LONDRES, 27. — La Asamblea celebrada conjuntamente por el Congreso general de las Trade Union, el Ejecutivo del partido laborista y el Consejo consultivo del grupo parlamentario laborista, parece ser ha de prolongarse bastante.

El periódico "Star" cree saber que en la reunión que los citados organismos han celebrado no se ha examinado un plan político detallado. Por otra parte, se cree saber que en la reunión celebrada la pasada semana entre los representantes del Gobierno laborista y el jefe de las Trade Union se precisó que los socorros al paro forzoso no serían reducidos.

Se añade que los peritos de las Trade Union se ocupan actualmente en la redacción de una proposición de economía, cuyas líneas principales son las siguientes:

Primera. Creación de una tasa proporcional a los ingresos; esta tasa no deberá ser superior al 1 por 100 para todas las rentas o ingresos inferiores a 25 libras esterlinas. Las tasas sobre las rentas serán más elevadas que la tasa sobre los salarios.

Segunda. Impuesto sobre la cifra de negocios.

Las sumas así obtenidas estarían consagradas a aumentar los ingresos de la Caja de Socorros al paro forzoso.

Los ministros laboristas no han asistido a esta reunión.

Por unanimidad se acordó hacer una vigorosa oposición al Gobierno, no sólo en el Parlamento, sino en todo el país, y que el grupo parlamentario se constituya en oposición oficial.

El hijo de Macdonald, afecto al nuevo Gobierno
LONDRES, 27. — El señor Malcolm Macdonald, hijo del primer ministro, ha decidido adherirse al nuevo Gobierno. Sin embargo, en la circunscripción de Nottingham, que es la que representa el hijo de Macdonald, no se sabe nada aún sobre este particular.

El nuevo ministro de la Guerra inglés
LONDRES, 27. — El actual embajador en París ha sido designado para la cartera de Guerra.

La política nacional

Como de costumbre, el señor Alcalá Zamora, antes de abandonar su despacho, recibió a la Prensa nacional y extranjera e hizo el resumen de la semana.

—Una de las notas—dijo—ha sido la presentación del proyecto de reforma agraria que, a juicio del Gobierno, es amplia y tranquilizadora, o sea, con toda la eficacia posible y sin cometer injusticias.

Otra nota es la aprobación del proyecto de ley sobre responsabilidades, en el cual se ha recogido, en todo lo esencial, las sugerencias del discurso que por acuerdo del Gobierno pronunció en la Cámara. Han quedado sin recoger algunas, como la reforma de nuestra Ley procesal para poder condenar en rebeldía, como se hace en varios países extranjeros, a los que hubieron por temor a culpas contraídas durante la Dictadura, pero esta medida no era de carácter urgente y parece probable que más adelante se propondrán las reformas.

Hoy comienza la discusión constitucional, siendo el deseo unánime del Gobierno la mayor rapidez posible y, por último, hoy hemos tenido una importante, larga, interesante y afectuosa conferencia diplomática con el nuncio, los ministros de Estado, Justicia y yo.

Sólo puedo decirles que ha sido una conversación detenida y grata y nada más.

—¿Hay contestación del Vaticano?

—No hay más que lo que digo: conversación detenida y agradable.

Esperando ser recibida por el presidente se hallaba en el salón de visitas una comisión de católicos de Palencia y León, presidida por don Abilio Calderón, y con el propósito de hacer entrega de un documento solicitando que no se legisle en materia religiosa sin contar con el Vaticano.

Por conducto del secretario particular, señor Echenique, hizo saber el señor Alcalá Zamora a los comisionados que no podía recibirlos, que el documento lo entregasen al secretario y que una de las causas que le impedían recibirlos eran la larga conferencia que había sostenido con el nuncio, que debía ser motivo de satisfacción para ellos.

La comisión, contrariada, comenzó a abandonar la Presidencia y enterado de este disgusto el jefe del Gobierno, hizo volver a los que ya habían salido y abriendo las puertas de par en par, los recibió en su despacho.

Al comenzar a hablar uno de la comisión, se expresó en términos inadecuados, y vivamente le replicó el señor Alcalá Zamora diciéndole que ese procedimiento no era el mejor para su causa y que, conociendo su manera de pensar don Abilio Calderón, que como se sabe, presidía la comisión, estimaba más útil que se pusieran en contacto con otros sectores políticos, puesto que al discutirse la Constitución, es donde se va a ventilar el problema religioso.

—Las intransigencias—dijo el señor Alcalá Zamora—son siempre malas y todavía resultan más perjudiciales las de al lado que las de en frente. Precisamente en la visita que me hizo anteaer en el Congreso una comisión de católicos, iba una señora, y al lamentarme yo de que en el Norte habían entrado ametralladoras, ella deploró que no hubiesen entrado todavía más y yo la hice ver que esa intransigencia era un grave perjuicio para la causa que defendían.

Recibió el señor Alcalá Zamora el documento que le entregaban y dijo que las gestiones las encaminen hacia otros elementos políticos, porque él no es sospechoso en materia religiosa.

A las doce quedaron reunidos en la Presidencia con el nuncio, el jefe del Gobierno y los ministros de Estado y de Justicia. Finalizó la reunión cerca de las dos de la tarde y fue el primero en abandonarla monseñor Tedeschini.

—Ha sido—dijo al ser saludado por los periodistas—una conversación, como la del otro día, muy cordial, muy cariñosa. Hemos pasado la vista a todos los problemas, pero ahí se queda la mayoría, que es la que puede informarles. No puedo decirles nada más, aunque mi deseo hubiera sido complacerles.

—¿Ha habido nota del Vaticano?

—No. Créame ustedes, no ha habido nota. No tengan impaciencia, por que cuando haya algo concreto, se les dará una extensa información.

Momentos después salió el señor Lerroux, a quien se interrogó acerca de la entrevista y contestó:

—Una conferencia muy amable y muy agradable con el nuncio de los tres ministros que tienen mayores responsabilidades, en lo que afecta a la cuestión religiosa con la Constitución.

Cada uno hemos expuesto nuestros puntos de vista, y el nuncio lo ha hecho con la persistencia e insinuante manera de actuar como representante del Vaticano, y se ha marchado dejándonos la esperanza de que todo se resolverá y de que no habrá grandes dificultades.

—Y de Portugal, ¿qué noticias tiene usted?

—Pues son las de que en los alrededores de la embajada española se está librando un fortísimo combate, por lo cual ha habido que pedir las necesarias garantías. La embajada inglesa ha ofrecido ser asilo de las partes beligerantes.

—¿De cuándo son las noticias que usted tiene?

—De esta mañana. El embajador de España en Lisboa, señor Rocha, se encuentra en estos momentos ausentes y le he dado órdenes de que se reintegre rápidamente a su puesto.

El ministro de Justicia, al abandonar la Presidencia, no hizo ninguna manifestación a los periodistas.

El ministro de la Gobernación comenzó su conversación con los periodistas diciéndoles:

—Luego que comunicarle una lamentable noticia. En Hospitalet (Barcelona), se han registrado cinco casos de peste bubónica, tres de ellos seguidos de defunción. Inmediatamente se trasladó allí el delegado de Sanidad provincial y ayer mismo marchó a Hospitalet el director general de Sanidad, que permanecerá allí todo el tiempo que sea necesario. Creo que se habrá puesto de acuerdo, si lo ha creído conveniente, con las autoridades sanitarias de aquella región para tomar medidas urgentes, con objeto de que la epidemia no se extienda. Añadió que, según se cree, el origen de la epidemia debe ser el comercio de trapos viejos que se realiza en aquella comarca. Desde luego, se ha establecido el cordón sanitario, para evitar que la epidemia llegue a Barcelona.

Añadió el señor Maura que le había visitado una comisión de vecinos de Ciempozuelos, presidida por Victoria Kent, que le ha pedido se envíe a dicho pueblo un inspector y un ingeniero para que aclaren la situación de aquel Ayuntamiento en el pleito de la traida de aguas, porque el vecindario está intranquilo dando origen a motines, como el ocurrido días pasados.

Un periodista le preguntó si era cierto que el Gobierno ha levantado la suspensión a los periódicos del Norte, contestando el señor Maura que no sabe por qué se le ha atribuido esa afirmación. Lo único que puede decirles es que el Gobierno no levantará esa suspensión hasta el momento que lo crea oportuno.

Contestando a otra pregunta acerca de la situación en que han de quedar los aviadores portugueses refugiados en España, dijo que sólo habían aterrizado dos en Huelva y dos en Sevilla y que tiene que conferenciar sobre el asunto con el presidente del Consejo, pues dichos aviadores, a su juicio, no debían quedar detenidos, sino en calidad de retenidos. Terminó su entrevista declarando que había comenzado la huelga de metalúrgicos en Barcelona.

Al recibir a mediodía a los periodistas el ministro de la Guerra, les ha dicho que carece de fundamento el rumor circulado sobre una escisión en la Alianza republicana. Preguntado sobre si el señor Lerroux lleva a Ginebra algún asunto, contestó que llevaría organización de España respecto al desarme. Refiriéndose a los sucesos de Portugal, dijo que no tenía otras noticias que las escasas recibidas y desmintió que se tomaran precauciones en la frontera lusitana. La situación de los aviadores portugueses refugiados en España, dependerá del ministerio de Estado. Los aparatos han sido conducidos en camiones al aeródromo de Tablada.

A preguntas de los periodistas dijo que además de llevar mañana al Consejo la creación del escuadrón de la escolta presidencial, llevará un decreto para someterlo más tarde a las Cortes, suprimiendo las trabas legales subsistentes para que los militares contraigan matrimonio. Un periodista le preguntó de qué había hablado con el presidente y el alto comisario durante la comida de ayer, y contestó que también había asistido el ministro de Marina y había ron todos de política general. Agregó que la memoria que entregó el señor López Ferrer es compleja. Pequeña en la parte militar. Pero extensa en la parte referente a obras civiles, comunicaciones y colonización. Esta memoria—agregó—se estudiará en Consejo.

A un periodista le contestó que la actitud de Alianza republicana frente a la Constitución se irá viendo a su tiempo. Terminó diciendo que la Comisión encargada de dictaminar los decretos del ministerio de la Guerra, presentados a las Cortes, ha emitido ya su dictamen.

El subsecretario de Marina manifestó esta tarde que se ha concedido a Cádiz la construcción de 27 aviones torpederos.

Al llegar esta tarde al Congreso el ministro de Fomento se refirió a los actos de protesta de Zaragoza, con motivo del cese del director técnico de la Confederación del Ebro, señor Pardo.

Dijo que tenía noticia de que mañana se celebrará una manifestación pública, pero tenía que hacer constar que esa actitud era injustificada, aun cuando encuentra lógico que el señor Pardo se defienda.

Recordó el señor Albornoz la campaña que el señor Pardo inició en la Prensa en contra de sus decretos en relación con las Confederaciones. Esos decretos estaban inspirados en una reducción de gastos, pues el señor Pardo tenía un sueldo de 80.000 pesetas, y la lista civil de la Confederación del Ebro excedía de los tres millones.

La minoría radical se reunió hoy de nuevo, presidida por el señor Martínez Barrios, fijando su criterio en relación con el debate de Constitución, determinando los puntos de vista que serán defendidos.

La sesión de la Asamblea comenzó a las cinco y media con un ruego del señor Nuñez Tomás sobre la censura arbitraria que se realiza, a su juicio, en las bibliotecas de las estaciones del ferrocarril.

El señor Algora pidió que se obligue a los catedráticos a desempeñar sus cátedras y que no puedan los claustrales hacer nombramientos de catedráticos.

En el orden del día comenzará a discutirse el proyecto de Constitución, iniciándose el debate con un discurso del señor Jiménez Asúa.

La Bolsa se preocupa en primer término de la liquidación de fin de mes y como para ésta dan facilidades los Bancos y los particulares con oferta de dinero, algunos valores industriales reaccionan favorablemente tales como ferrocarriles y Explosivos en primer término.

En los fondos públicos no hay modificación en su característica y sólo hay alteración en la serie A del Exterior, en las intermedias del 3 por 100 amortizable y todas las que se cotizan de 1917, que bajan un entero, medio y un cuartillo respectivamente. También los bonos oro de Tesorería abandonan los dos enteros que ganaron en la sesión del día anterior ante la tendencia del cambio de la peseta.

La libra en Madrid baja de 54'55 a 54'20 y en Londres empezó a 54'50 y termina a 53'95.

Manifestaciones del ministro de Comunicaciones

El ministro de Comunicaciones asistió hoy mañana a una nueva reunión celebrada por la minoría radical que ha presidir en ausencia del señor Lerroux que sale esta noche para Ginebra.

Después el señor Martínez Barrios asistió a la clausura de la Asamblea del Sindicato de Telegrafistas cuyas deliberaciones comenzaron el día 15. El acto se celebró en el salón grande del Palacio de Comunicaciones y asistieron numerosos funcionarios.

El vicepresidente de la Asamblea y delegado de Badajoz, don Luis González Díaz, pronunció unas palabras justificativas de la misión realizada por la Asamblea. Entregó al ministro las conclusiones aprobadas y solicitó de todos la unión para conseguir las mejoras solicitadas.

El ministro dijo durante el acto que aun que no pudo asistir a la sesión inaugural, hoy iba a manifestar lo que entonces hubiera dicho. Es decir, su buena impresión ante el hecho de que las aspiraciones del Cuerpo de Telegrafos se encauzaran legalmente.

Refiriéndose a las reivindicaciones de carácter económico que el Cuerpo de Telegrafos somete al ministro para que éste las haga llegar a conocimiento del Gobierno, dijo que ya es hora de que el Estado sirva a sus funcionarios de Comunicaciones con la generosidad y trato que los servicios a ellos encomendados requiere.

A continuación se refirió a la reciente circular del ministro de Hacienda para que todos los departamentos ministeriales al redactar sus respectivos presupuestos, procuren establecer economías en los mismos.

—Y ante esto, señores—dijo—que yo no podré seguir esas indicaciones, pues el presupuesto del ramo que dirijo ha de amoldarse a la realidad, y ésta exige aumentos imprescindibles. Las Cortes los podrán rechazar, pero si yo no lo propusiera, así traccionaría mis propias convicciones.

Otro aspecto de vuestras peticiones es la sindicación de los funcionarios, y esto, afortunadamente, lo recoge ya el proyecto de Constitución, pues hora es ya de que el funcionario ante el Estado, no es el consumidor como el obrero ante su patrono.

Pidió a todos que supieran distinguir la doble misión del funcionario y esto, que dijo en la toma de posesión de su cargo, que ha repetido siempre y que añada entonces, significaba, cuando menos, sus gran des deseos de no abandonar aquella casa no olvidaran que había sido y les había tratado como un compañero más.

El señor Martínez Barrios declaró clausurada la Asamblea.

El día 10 del próximo mes de septiembre se abrirá al servicio público la estación radiodifusora del Grao (Valencia), propiedad del Estado, cuya explotación técnica estará a cargo del Cuerpo de Telegrafos. La longitud de la onda es de 268 metros.

TROTEO EN LA CAMARA MEXICANA

NUEVA YORK, 27. — Durante la pasada noche han ocurrido sangrientos sucesos en la Cámara de diputados mejicana, con motivo de la discusión de la conducta del gobernador del Estado de Jalisco.

El diputado señor Manuel Ruiz trató de defender la actuación de la icitada autoridad gubernativa, contestando a las acusaciones formuladas por otros miembros de la Cámara. Sus palabras fueron acogidas con protestas por parte de sus adversarios políticos y el presidente, en vista de la actitud de los diputados, levantó la sesión.

El señor Ruiz resultó muerto, y otros cuatro heridos.

El estampillado de billetes

TANGER, 27.—El periódico local francés publica un artículo, respecto al estampillado de los billetes del Banco de España, diciendo que se espera que el Gobierno dará instrucciones a la sucursal de aquella entidad en esta plaza al objeto de que se aclare el plazo concedido para dicha operación, con el fin de evitar la inquietud del público, que ya empieza a rechazar los billetes.

El polvorín de Montjuich

BARCELONA, 27.—Tenemos noticias de que el Gobierno se propone trasladar a la mayor brevedad el polvorín de Montjuich. Los ingenieros militares han recibido el encargo de buscar un lugar más adecuado para el mismo y parece que se piensa instalarlo en la montaña de San Pedro Mártir.

Frontón Madrid

GRANDES PARTIDOS A LAS 4.30 Y 10.30. EXTRAORDINARIOS PARTIDOS: Martes, viernes, y domingos, tomando parte la inmensa Mary, Lucrecia, Lolilla, María Consuelo, Carmencita y demás artistas.
GAN RESTAURANT
COMIDAS A LA CARTA, CUBIERTOS Y COCINA VASCA.
DOCTOR CORTEZO, 8

Banco de Crédito Local de España

ALCALA, 22

Teléfono, 12.848 y 12.850

Banco Central

115 SUCURSALES EN LAS PLAZAS DE ESPAÑA

EL BANCO CENTRAL realiza toda clase de operaciones bancarias, abonando intereses con arreglo a los mayores tipos autorizados por el Consejo Superior Bancario

ALCALA, 31 MADRID

UNGUENTO MAGICO FARMACIA PUERTO

Plaza de San Ildefonso, 4 MADRID

Las terribles molestias de los pies, callos y durezas desaparecen completamente usando sólo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO. No falla en un solo caso. Pregunte a cuantos le han usado y oirá usted maravillas.

El Fénix Agrícola

SEGUROS

Los Madrazo, 34. Teléfono 13.436

"LA MUNDIAL"

Asociaciones mutuas de capitales y de contra seguros de cuotas. Seguros sobre accidentes ferroviarios.

Dirección, Mayor, 6 y 8 MADRID

AGENCIAS PENINSULARES

TRANSPORTES GENERALES

La agencia que más rápidamente recoge las mercancías. Factura y entrega los talones del ferrocarril.

SANTO TOMAS, 4. Teléfono 72.679 MADRID

Sol de Altura

CURACIONES EFICACISIMAS POR LAS RADIACIONES ULTRA VIOLETA CLINICA ELECTRO RADIOLOGICA. PRIM, 16. MADRID

Sociedad Cooperativa de Fomento de Riqueza

PASEO DE RECOLETOS, 21. TELEFONO: 16.245

Envíe sin tardar sus cuotas, de 10 a 100 pesetas, a la AGRUPACION NACIONAL DE PROPIETARIOS, Huertas, 30. Madrid, quien quiera defender su propiedad con miras al aumento de la riqueza patria y para bien de todos.

JUAN GARCIA SANCHEZ

ABOGADO

Especializado en Derecho Mercantil

Apodaca, 18, 1.º

MADRID

IZQUIERDA

DIARIO REPUBLICANO

TARIFA DE ANUNCIOS

Linea del cuerpo 9, en segunda o tercera plana5,00
Idem " " " " " en cuarta plana3,00
Idem reclamo, sección noticias5,00
Idem artículo financiero o mercantil6,00

ANUNCIOS POR PALABRAS: 15 CTS. PALABRA

La plana se divide en cinco columnas.

Los clichés y dibujos o fotos, así como el impuesto del timbre, son por cuenta del anunciante.

Compañía española de líneas aéreas C.L.A.S.S.A. VIAJES A BARCELONA EN AVION

Banco Hispano Americano

141 Sucursales en la Península, Baleares, Canarias y Norte de Africa
CASA CENTRAL: Plaza de Canalejas, 1, MADRID
Capital autorizado: 200.000.000 de pesetas; desembolsado, 100.000.000. Reservas: 42.470.319 pesetas
Realiza operaciones de Banca y Bolsa en España y en todas las partes del globo. Ejecuta bancariamente toda operación comercial.
Facilita cartas de crédito para viajar por todo el mundo.
SUCURSALES URBANAS EN MADRID: Duque de Alba, 15; Alcalá, 76; Glorieta de Ruiz Jiménez, 1; Francarral, 82; Avenida de Eduardo Dato, 6.

España

es la nación turística por excelencia. Por la grandiosidad de sus monumentos, por el encanto de sus magníficos paisajes, por lo grato de su clima, por el carácter afable y las costumbres caballerosas de los españoles,

Los extranjeros

deben visitar España para conocer este hermoso país de leyenda, cuya cordial acogida hace que todos crean encontrarse en su propia patria.

Los españoles

antes que gastar sus economías en viajar por el Extranjero, deben visitar todos los espléndidos rincones de la Península

ESPAÑA, LA MECA DORADA DEL TURISMO; LA ALHAMBRA, EL ESCORIAL, SEGOVIA, TOLEDO, SEVILLA!

Patronato

Nacional

del Turismo

Banco Hispano de la Edificación

SOCIEDAD CIVIL COOPERATIVA DE CREDITO

Por un pequeño ahorro mensual esta Sociedad facilita a sus asociados los medios para adquirir la CASA PROPIA, amortizando su valor con una cuota equivalente al alquiler

CONDE PEÑALVER, 8 Y 10 Apartado de Correos número 590 (Gran Vía)—Madrid—Teléfono 11.270

La Dictadura policiaca que Angeliño Galarza ejerce, desde la Dirección General de Policía es de mayor dureza que la ejercida en tiempos de Primo de Rivera, por el ciudadano general, Pedro Bazán.
Nuestro "Petroff" — "petit" Mola, para su infortunio...!— emplea los mismos resortes de la Dictadura. Y llega a más en sus venganzas personales

PARA VESTIR BIEN, SPORT, PAISANO, MILITAR, ETIQUETA

TERRADO

SASTRE

LEGANITOS, 2.º o Tlfo. 13.790

MADRID

Laboratorios

de Química Industrial y de Análisis. Instalación completa.

PRODUCTOS QUIMICOS PUROS

Envío inmediato
Ests. JODRA, Príncipe, 7 MADRID

Taller de Carpintería

Mecánica de

Pedro Canillo Chacón

Se construyen puertas, ventanas y balcones a 25 pesetas metro cuadrado. Especialidad en tiendas. Compra y venta de materiales de derribo.

TELEFONO, 75.166. MARIA GUERRERO, 22 (Puente de Toledo)

ENCONTRARA USTED UN 30 POR 100 DE ECONOMIA EN

Sederias Lyon S. A.

Carrera de San Jerónimo, 36. Telef. 95.001.—MADRID

El establecimiento mejor surtido de España.—Elevadas calidades.—Las

medias "Sely" embellecen todas las piernas.

Banco Español del Río de la Plata

ALCALA, 57.—TELEFONO: 11.040.—MADRID

Operaciones bancarias de todas clases. Cámaras acorazadas de absoluta seguridad para custodia de valores y alhajas.

Banco Exterior de España

PI Y MARGALL, 9

Establecimiento de utilidad nacional.—Dirigido por financieros solventes

Compañía Telefónica Nacional de España

Capital desembolsado 500 millones de pesetas.

A partir de primero de septiembre próximo se pagará a las acciones preferentes, contra el cupón número 27, un dividendo a cuenta de pesetas 7,92 ya deducidos los impuestos.

El pago se efectuará en los Bancos que a continuación se expresan o en cualquiera de sus sucursales, filiales o agencias:

- Banco Hispano Americano
- Banco Urquijo Catalán
- Banco Urquijo
- Banco Herrero
- Banco de Bilbao
- Banco Guipuzcoano
- Banco Hispano Colonial
- Banco Mercantil
- Banca Marsans, S. A.
- Banco Pastor
- S. A. Arnús Garí

Madrid, 20 de agosto de 1931.

Gumersindo Rico,

CONSEJERO-SECRETARIO Y DIRECTOR GENERAL

HOPITAL GRANDE-GRILLE VICHY CELESTINS CHOMEL

Son las aguas minerales naturales más superiores y las de mejores resultados tomadas a domicilio. Insustituibles para la mesa.

UNION ELECTRICA MADRILEÑA

Servicio de obligaciones 6 por 100. Emisiones años 1923 y 1926. A partir del día 1 de septiembre próximo se pagarán contra cupón número 17 de las obligaciones 6 por 100 emitidas en 1923 y contra cupón número 12 de las obligaciones 6 por 100 emitidas en 1926, los intereses vencimiento 1 de septiembre, de las que tiene esta Sociedad en circulación, a razón de pesetas 15, libre de todo impuesto.

Este servicio se efectuará en Madrid, oficinas de la Sociedad, Avenida del Conde de Peñalver, número 25, y Banco Urquijo; en Bilbao, Banco Urquijo Vascongado; en Barcelona, Banco Urquijo Catalán; en San Sebastián, Banco Urquijo de Guipúzcoa; en Gijón, Banco Minero Industrial de Asturias; en Granada, Banco Urquijo (Agencia de Granada), y en Sevilla, Banco Urquijo (Agencia de Sevilla).

Madrid, 22 de agosto de 1931.—VALENTIN RUIZ SENEN, consejero y director gerente.

IZQUIERDA, con sus campañas, higieniza el ambiente nacional y el anuncio, que atendiendo al imperativo económico demos en nuestras columnas, no compra nuestro silencio.

El comunismo

Varios detenidos

La brigada social detuvo esta madrugada a los comunistas Benigno Prada Pita, Manuel Santiago Menés, Serafín Gato Blanco, Juan Benito Rodríguez y Jesús Álvarez Lencho, que se hallaban reunidos en el centro comunista de la calle de Martín de los Héroes.

La detención fué efectuada por orden del director general de Seguridad, quedando los detenidos incomunicados en los calabozos de la Dirección.

Agitación comunista en la provincia de Toledo

TOLEDO, 27.—Sesenta vecinos del pueblo de Mazarambroz, armados con estacas, recorrieron todas las fincas del término municipal, conminando a los guardas jurados a que en el término de cuarenta y ocho horas cedan sus viviendas a los vecinos, y ordenando a los dependientes y obreros no acudidos en el pueblo a que abandonen el trabajo.

Además previnieron a los guardas que desde el 1 de septiembre, fecha del levantamiento de la veda, entrarán libremente a cazar.

Todos estos desórdenes son la consecuencia de los acuerdos del Centro Obrero, que en reunión a la que asistieron representantes de los pueblos de Cuerva y Pulgar, así lo acordaron.

Algunos propietarios demandaron al gobernador la defensa de sus derechos.

—La Guardia civil de Cuerva denunció a Pedro José Díaz, de veintiocho años, jornalero, vecino de Villa de Don Fadrique, que hacía propaganda en la plaza de este pueblo, ante numerosos grupos, exhortando a que se separaran del socialismo y se afiliaran al comunismo, único que propugna el desarme de la Guardia civil y la disolución de la Policía.

Amenazado de muerte

BARCELONA, 27.—Esta tarde ha denunciado en el Juzgado Miguel Vinellas, que es de la directiva de la Unión General de Trabajadores, que ya varias veces le han amenazado gravemente desde "Solidaridad Obrera", y que ha recibido un aviso en que se le conmina a que se haga del Sindicato Unico si no quiere perder la vida.

Por su parte, Rosalía Vila ha denunciado que el Sindicato Unico pretende imponerle en su vaguería dos dependientes afiliados a la C. N. T., y le exige que expulse a los que allí trabajan y que son afiliados al partido socialista.

Un conflicto en el Vallé de Arán

BARCELONA, 27.—Se tiene noticia de que en el Valle de Arán reina gran inquietud entre los obreros ocupados en la construcción de un túnel en la frontera francesa. Algunos de estos obreros están de acuerdo con los trabajadores de una fábrica de Francia para incautarse de ella. Se dice que las autoridades han solicitado urgentemente el envío de fuerzas, por ser escasas las que allí hay.

